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Studierendenparlament (StuPa) 
 
 
 
 
Verteiler: 
An alle Mitglieder des StuPa 
AStA 
FSR´s 
 
 

Protokoll der 7. Sitzung des StuPa (SoSe 10 / WiSe 10 / 11) 
am Mittwoch, den 01.12.2010 um 15:00 Uhr, 

Ort: Göttingen, Büsgenweg 1a, Sitzungsraum S03 
 
Beginn: 15:10 Uhr 
Ende: 18:00 Uhr 
 
Protokoll: Martina Kraft, Nils Deistler 
 
Anwesende Mitglieder: 
 
Martin Bachmann 
Karsten Bornmann 
Aurelio Centmayer 
Nils Deistler 
Mira Frickemeier 
Sandra Hellmig 
 

 
Neele Hinz 
Katharina Kowitz 
Martina Kraft 
Dennis Kusch 
Silvana Pyritz 
Jan Sakschewski 

 
AStA 
 
Folrian Grunau 
Josephine Miersch 
 
Gäste 
Lea Speer 
Hanno Alsin 
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Top 1: Begrüßung durch den 1. Vorsitzenden des 
StuPa und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Nils Deistler begrüßt alle Anwesenden und fragt, ob alle Mitglieder die Einladungen und 
Tagesordnungen fristgemäß erhalten haben. Es sind 12 von 17 Mitgliedern anwesend, damit 
ist das StuPa beschlussfähig 

Top 2: Genehmigung der Tagesordnung 
Die vorliegende Tagesordnung wird einstimmig angenommen. 

Top 3: Genehmigung des Protokolls der letzten 
Sitzung 

Das Protokoll der 4. und 5. Sitzung wird einstimmig angenommen. 

Top 4: Umlaufverfahren 
Das Umlaufverfahren wird in die nächste Wahlperiode des StuPas verschoben, da es in 
dieser Wahlperiode zeitlich nicht mehr zu realisieren werden kann. (Verantwortlicher: Nils 
Schümann). 

Top 5: Studentische Beteiligung an der 
PräsidentInnenwahl 

Das StuPa und der AStA kritisieren dass bei der Wahl der Präsidentin kein Studentischer 
Vertreter mit einem Grundmandat versehen wurde. Neele Hinz beantrag dass Nils Deistler 
als Vorsitzender des StuPas und als Senatsmitglied ein Schreiben zu den Schwierigkeiten 
bei der PräsidentInnenwahl bezüglich der studentischen Beteiligung am den Senat schreibt 
und diesen auf der nächsten Senatssitzung vorträgt. Der Antrag wird einstimmig 
angenommen (12 Ja / 0 Nein /0 Enthaltungen) 
 
Das jetzige StuPa führt einen Übergabeordner (Verantwortlicher: Nils Deistler) für das neue 
StuPa, damit wichtige Dinge im Auge behalten werden und nachvollzogen werden können. 
 

Top 6: Probleme FSR B Holzminden und FSR B 
Hildesheim 

Beim FSR Bau in Holzminden wird die schlechte Einarbeitung der Finanzreferenten kritisiert. 
Im Weiteren gibt es keine aktuelle E-Mail-Adresse (nur die Adresse der Finanzreferentin ist 
bekannt) dies macht es schwer in Kontakt mit dem FSR zu treten und auch Protokolle und 
Einladungen zu übermitteln. 
 
Beim FSR Bau in Hildesheim sind Kostenrechnung vom FH-Laden an den FSR-Bau mit 
unklaren Rechnungsposten aufgelaufen. Karsten Bornmann prüft die Rechnungsposten 
sowie den Telefonvertrag mit Alice (Phillip Lorenz scheint häufiger Telefonate zu 
Handynummern und Servicenummern geführen zu haben), es ist jedoch schwer zu 
kontrollieren und würde zu Überwachungen führen. 
 
Zukünftig soll eine Einarbeitungsstruktur für die Finanzreferenten entstehen (Anfang März), 
die bei Nichteinhaltung Konsequenzen nach sich zieht (beispielsweise Abwahl als 
Finanzreferent). Dies muss jedoch zunächst mit Herrn Hudy abgesprochen werden, da 
unklar ist, ob solche Konsequenzen rechtlich vertretbar sind.  
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Es gab Anregungen zu einer Inventarliste bei Übergabe eines FSRs an den nächsten. 
Zusätzlich sollten Übergabeprotokolle geführt werden dies könnte in der Satzung schriftliche 
fixiert werden. Eine feste Aufgabendarlegung der verschiedenen FSR-Referate könnten 
ebenfalls festgehalten werden. Nils Deistler stellt den Antrag. Diesen Monat noch ein 
schreiben an alle FSRs zu verfassen mit der bitte ein schriftliche Übergabeprotokoll 
Anzufertigen. Der Antrag wird mit 11 Ja / 0 Nein / 1 Enthaltung angenommen. 

Top 7: Wahl der neuen AStA Sportreferentin 
Lea Speer aus dem 2. Semester Soziale Arbeit stellt sich zur Wahl als neue Sportreferentin 
beim AStA. Sie beantragt zusätzlich eine Aufwands Entschädigung (AE). Der vorsitzende 
Fragt ob die Wahl es einwende gegen eine offenen Wahl gibt, dem ist nicht so. Lea Speer 
wird einstimmig zur neuen AStA Sportreferentin mit AE gewählt (12 Ja / 0 Nein / 0 
Enthaltungen). 

Top 8: Diskussion §7 GO /§8 OS und VV am 27.10.10 
Der AStA wird kritisiert das die letzte Vollversammlung (VV) am 27.10.2010 lag der P1-
Prüfungswoche der Studierenden der Fakultät Bau (Hildeheim) lag. Trotz massiver Proteste 
konnte diese nicht verlegt werden. Es soll in der Satzung in §8 Abs. 3 festgelegt werden, 
dass keine VV mehr in Prüfungs- oder Exkursionswochen gelegt werden. Die Ankündigung 
der VV muss 2 Wochen vorher angekündigt werden, um allen Studierenden die Teilnahme 
zu ermöglichen. Dies ist jedoch bei dringenden Gesprächsthemen nicht immer möglich, wird 
aber zukünftig vom AStA versucht einzuhalten. 

TOP 9: Diskussion zu einer Satzungsänderung  
§8 Abs. 3 

Der AStA soll sich um einen eigenen Account im StudIP kümmern, um die VV auch dort 
ankündigen zu können, weiterhin soll eine Bekanntmachung auf der neuen AStA-Homepage 
stattfinden. Damit eine Ankündigung im StudIP Gültig stellt Neele Hinz den Antrag die 
Organisationssatzung (OS) §8 Abs. 3 mit dem Zusatz „Veröffentlichung auch auf 
Hochschulgebundenen IT-Medien (wie der AStA-Homepage und StudIP) ergänzt werden. 
Der Antrag wird mit (11 Ja / 1 Nein / 0 Enthaltungen)abgelehnt, da zur Änderung der OS eine 
2/3 Mehrheit nötig ist. Nach der Abstimmung wird die Richtigkeit der Abstimmung 
angezweifelt darum wird der Antrag zur Neuabstimmung gestellt. Dem Antrag wir mit 12 Ja / 
0 Nein / 0 Enthaltungen angenommen. Die Abstimmung zur Änderung der OS §8 Abs. 3 wird 
Wiederholt. Ergebnis der Abstimmung 12 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltungen damit ist der §8 der 
OS erweitert. 

TOP 10: Änderung der Finanzordnung, Abschnitt V – 
Kostenrückerstattung, §29 (3) und §30 (3) 

Neele Hinz kümmert sich darum ob die Änderungen in zischen in kraft sind, oder ob es nur 
eine Diskussion oder eine Abstimmung darüber in den StuPa – Protokollen enthalten sind. 

TOP 11: Telefonabstimmung 
Es gibt Überlegungen die Sitzungen des AStAs übers Internet zugängliche zumachen damit 
auch Studenten aus anderen Standorten daran Teilnehmen können. Es wird kritisiert, dass 
dabei die Problematik des Mitschnittes der Stimme bzw. nicht abhörsicherer Leitungen 
entsteht. Es wird diskutiert ob eine Unterscheidung in öffentliche und nichtöffentliche 
Sitzungen von Vorteil ist. Damit die Standortreferenten aus Göttingen und Holzminden nicht 
immer zur AStA Sitzung fahren müssen gibt es die Überlegung die Möglichkeit eine 
Telefonabstimmung einzuführen. Es wird Diskutiert wie eine Telefonabstimmung aussehen 
könnte sowie das für und wieder. Eine Abstimmung zur Telefonabstimmung wird vertagt da 
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sich in erster Line der AStA weis wie, ob und in welcher form dies Umgesetzt werden sollte, 
Neele Hinz will sich kümmern. 

TOP 12: Kassenprüfung AStA 
Nils Deistler berichtet über die Kassenprüfung vom 01.11.2010. Es konnten keine Mängel 
festgestellt werden. Aurelio Centmayer beantragt die Entlastung der AStA-Finanzreferentin 
Christiane Weisser. Der Antrag wird einstimmig angenommen (12 Ja / 0 Nein /0 
Enthaltungen). 

TOP 13: Einführung des neuen StuPas 
Da die Wahlperiode ende Februar 2011 endet wird überlegt wie Laufende Projekte und eine 
schnelles arbeiten ermöglicht wird. Die Konstituierendensitzung und die Einführung des 
neuen StuPas soll am 23.02.2011 stattfinden es sollten die alten und neuen Mitgliedern 
anwesend sein. Nils Deistler macht eine To-Do-Liste mit den verschobenen TOPs, um dem 
neuen StuPa eine Übergabe zu ermöglichen. (Protokoll- und Formatvorlage etc.) so wie 
einen Brief an alle neuen StuPa Mitglieder zu schreiben in den die Aufgaben und die Ämter 
des StuPas erklärt werden. 
 
17:55 Uhr Karsten Bornmann verlässt die Sitzung. 

TOP 14: Anfragen und Mitteilungen 
Es gibt kein Anfragen und Mitteilungen 

TOP 15: Nächster Termin 
Es ist vorerst kein neuer Termin erforderlich. Nächster Termin ist die Konstituierendensitzung 
am 23.02.2011. 


